

# Hochwachturm Waiblingen

auch Zinkenistenturm genannt

## Zur Baugeschichte

Der Hochwachturm ist älter als die Stadtmauer, die erst später an den Turm angebaut wurde. Der Sockel der quadratischen Grundfläche (7 x 7 m) könnte bereits in frühstauferischer Zeit erbaut worden sein, spätestens jedoch um 1300.

Das höhergehende Mauerwerk stammt aus der Zeit um 1500. Seither hat der Turm viele Um- und Einbauten erfahren.



Im Jahre 1506 gingen die Baulasten des Turms ("Yachturm") von der Landesherrschaft an die Stadt Waiblingen über.

1863 wurde nach einem Brand das Satteldach verändert und das Fachwerkgeschoss in seiner heutigen Form wieder aufgebaut. Auch wurde der Umgang mit einer steinernen Balustrade versehen.

Die heutige Holztreppe, die auch ältere Konstruktionen miteinbezieht, stammt aus der Mitte des 20. Jahrhunderts.

2003 wurde das Turminnere auf historische Putzlagen untersucht. Dabei traten vielfach blaue Bemalungen aus dem 19. Jahrhundert zutage.

